

Soziale Selbstverwaltung ist gelebte Demokratie!

Selbstverwaltung ist gelebte Demokratie – denn sie beruht auf gesellschaftlicher Mitbestimmung und bürgerschaftlichem Engagement. Die ehrenamtliche Selbstverwaltung gehört seit Jahrzehnten zu den Eckpfeilern des deutschen Sozial- und Gesundheitssystems. Sie gibt den Versicherten und den Arbeitgebern eine Stimme und kämpft für ihre Belange – bis in die Politik hinein macht sie sich stark. Sie engagiert sich für den Fortbestand einer solidarischen Gesundheitsversorgung. Und das ist gut so! Die Selbstverwaltung ist ein hohes Gut und gehört daher unter allen Umständen geschützt. Demokratie, Freiheit, Rechtsstaatlichkeit und Sozialstaat sind unverrückbare Bestandteile des Zusammenlebens in Deutschland. Die Menschenwürde muss geachtet und die demokratischen Grundregeln müssen verteidigt werden. Dazu ruft der BARMER-Verwaltungsrat ausdrücklich auf!

Die Geschichte zeigt, dass es auch andere Zeiten mit totalitären Kräften gab, die der Sozialen Selbstverwaltung mit allen Mitteln den Garaus gemacht haben. Dies darf sich keinesfalls wiederholen. „Nie wieder ist jetzt!“ – unter diesem Motto gehen seit Wochen Hunderttausende Menschen auf die Straße und wehren sich gegen Rechtsextremismus. Sie positionieren sich deutlich gegen Bestrebungen, die Demokratie in Deutschland gezielt zu schwächen. Dieser Widerstand macht Mut! Dem schließt sich der Verwaltungsrat der BARMER uneingeschränkt an. Die Errungenschaft der Sozialen Selbstverwaltung mit all ihren großen Vorteilen für unsere sozialen Sicherungssysteme darf nie wieder auf dem Spiel stehen. Die Erfahrung lehrt uns, dass in Regimen mit totalitärer Führung keine gerechte Gesundheitsversorgung möglich ist. Im Gegenteil, Menschen wurden ob ihrer Haut- und Haarfarbe, Herkunft, Religion, sexuellen Neigung sowie Erkrankung verfolgt und ermordet.

Der Verwaltungsrat der BARMER wehrt sich massiv gegen jede Form der Diskriminierung! Es ist eine Schande, dass Bürgerinnen und Bürger in Deutschland erneut Verfolgung, Demütigung und Bedrohung ausgesetzt sind. Nie wieder ist jetzt! Wir machen uns dafür stark, dass in Deutschland die demokratischen Grundmauern, einer offenen und pluralen Gesellschaft und einer unabhängigen, starken Sozialen Selbstverwaltung bestehen bleiben!

Berlin, 10. April 2024

Der Verwaltungsrat der BARMER

– Starker Partner auch in schwierigen Zeiten –